

Viernes 17 de Junio del 2011

El Financiero Remesas, vía de acceso al sistema financiero Jeanette Leyva Reus En América Latina, las instituciones financieras tienen una amplia oportunidad para incluir a más personas que reciben remesas familiares en su sistema, ya que la tarjeta de débito es altamente valorada. Sin embargo, se debe vencer la percepción que tienen las personas sobre los bancos de que atienden sólo a niveles socioeconómicos altos. De acuerdo con el Estudio de Visa sobre Remesas, realizado en América Latina, la percepción de los receptores de remesas sobre las tarjetas de débito es que son benéficas, mientras que las de crédito están asociadas a riesgo y deudas. P.C. remesas, sistema financiero El dólar seguirá siendo la moneda de reserva mundial (Clara Zepeda Hurtado) Pese a los daños estructurales en Estados Unidos, causados por su crisis financiera, el dólar seguirá siendo la moneda de reserva a nivel mundial, en un entorno donde el oro está ganando adeptos para diversificar los riesgos. De acuerdo con Robert Doll, vicepresidente y estrategia en jefe de renta variable de BlackRock, las crisis en la zona euro o en Japón han quitado presión a la divisa estadounidense, tanto que aunque la economía de EU cojea, tiene fundamentales más sólidos que el euro o el yen. Añadió que el oro se está convirtiendo en la cuarta moneda a nivel mundial, pues en aras de diversificar, los bancos centrales han tomado posiciones en el metal amarillo. P.C. divisas, dólar Alta participación de cooperativas en el desarrollo económico y social Pablo Chávez Meza Ramón Imperial Zúñiga, vicepresidente a nivel mundial de la Alianza Cooperativa Internacional y presidente en el continente americano, dijo que será en Cancún, Quintana Roo, donde se realice la asamblea general de las cooperativas. Comentó que la asamblea se lleva a cabo cada dos años y esta vez la sede será México, por lo que se aprovechará para arrancar con los festejos del año internacional. "Entonces, es doblemente importante la asamblea, porque vienen delegados de todas las cooperativas del mundo, además de que iniciará el festejo del año internacional." P.C. cooperativas Triple crisis empujó a la pobreza a 64 millones de personas Eduardo Jardón El Banco Mundial (BM) destinó 11 mil 555 millones de dólares para redes de protección social en la última década. Poco más de la mitad de estos recursos se ejerció entre 2009 y 2010, a raíz de la crisis de los combustibles, los alimentos y del sector financiero. De acuerdo con un estudio del Grupo de Evaluación Independiente (IEG, por sus siglas en inglés) del BM, pocos países estaban preparados para la triple crisis que empujó a otras 64 millones de personas a la pobreza extrema a finales de 2010. Por eso, destacó la importancia de contar con programas de protección social para hacer frente a las crisis mundiales, la desigualdad persistente, los desastres nacionales y las turbulencias económicas imprevistas. P.C. crisis, pobreza México, a la vanguardia en programas institucionales Marcela Ojeda / enviada CUERNAVACA, Mor., 16 de junio.- América Latina y el Caribe tienen que avanzar más en la institucionalización de la evaluación de políticas públicas, donde México va a la vanguardia, destacó Koldo Echebarría, director general de la Oficina de Planeación Estratégica y Efectividad del Desarrollo del BID. El funcionario del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) agregó que todos los programas en los que esta institución participa demuestran un uso eficiente de recursos, y subrayó que mientras en la región el éxito de los programas es de entre 60 y 70 por ciento, la evidencia coloca a México por encima de ese nivel. P.C. programas sociales, BID Preocupa a la cúpula empresarial mexicana retraso del TLC con Perú Isabel Becerril El retraso en la ratificación de la firma del Tratado de Libre Comercio México-Perú tiene preocupada a la cúpula empresarial, porque existe el riesgo de que el nuevo presidente de ese país, Ollanta Humala, pretenda negociarlo otra vez. También hay el peligro de que las inversiones mexicanas en Perú queden desprotegidas si no se refrenda el pacto, alertó Mario Sánchez Ruiz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El Senado de la República tiene hasta mediados de julio próximo para validar el TLC y diluir los riesgos que podrían enfrentar México y los inversionistas nacionales de no concretarse el convenio, dijo. P.C. acuerdos comerciales, TLC, Perú Continúa la recuperación de la industria manufacturera Ivette Saldaña La industria manufacturera y maquiladora de exportación comenzó 2011 con crecimiento, lo que le permitió continuar su recuperación en las ventas por exportación y alcanzar la cifra de 40 mil 900 millones de dólares, un aumento de 20.8 por ciento de enero a marzo con respecto a igual periodo de 2010. El director general del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), Carlos Palencia, dijo que con esa cifra continúan como la segunda actividad productiva que más recursos genera en México, ya que sólo los supera el sector petrolero. Hace unos días, comentó, la Secretaría de Economía (SE) publicó en el Diario Oficial de la Federación adiciones a las reglas y criterios de comercio exterior, en las cuales se esclarece qué actividades están comprendidas en el rubro de maquila y manufactura de exportación, como los call center. P.C. industria manufacturera Impulsa Sagarpa inversiones en zonas de alta marginación Héctor A. Chávez Maya La Secretaría de Agricultura puso en operación el Fondo para la Inducción de Inversión en Localidades de Media y Alta Marginación (Foini), que busca elevar el desarrollo rural y la competitividad nacional, con un impacto directo en alrededor de 27.8 por ciento del total de la población. Con el Foini se prevé colocar una cartera de crédito asociada superior a dos mil millones de pesos, misma que correspondería a proyectos productivos con un valor superior a cuatro mil millones, a través de Financiera Rural en coordinación con la Sagarpa y los gobiernos de los estados. En la presentación del programa, el titular de la Sagarpa, Francisco Mayorga Castañeda, informó que de 2007 a 2010 el financiamiento al sector agropecuario, silvícola y pesquero se incrementó en 24.2 por ciento. P.C. Sagarpa, inversión, desarrollo rural Adopta OIT normas laborales para el trabajo doméstico Zenyazen Flores La Organización Internacional del Trabajo (OIT) adoptó normas laborales internacionales destinadas a mejorar las condiciones de vida de decenas de millones de trabajadoras y trabajadores domésticos en el mundo, y que a su vez están inmersos en la informalidad. Según estimaciones recientes de la Organización Internacional del Trabajo, existen al menos 53 millones de trabajadores y trabajadoras domésticas en el mundo. No obstante, especialistas consideran que debido a que este tipo de trabajo se realiza de manera ilegal, el total podría ser de cien millones. P.C. OIT, trabajo doméstico, informalidad Reforma Frena alza exportación de manufacturas Ernesto Sarabia Ciudad de México (17 junio 2011).- Durante abril de 2011, las exportaciones mexicanas de bienes del ramo manufacturero registraron un menor dinamismo, al crecer 7.5 por ciento anual en el cuarto mes del año contra 20 por ciento promedio en los primeros tres meses del año, dijo Arturo

Vieyra, especialista de estudios económicos de Banamex. En particular, las ventas al exterior no ligadas al sector automotriz sólo crecieron 4.0 por ciento. Para Vieyra, si bien las exportaciones manufactureras, en especial las de automóviles, estuvieron afectadas negativamente en abril por el desastre en Japón, es posible que incluso quitando este efecto ya se registre una pérdida de dinamismo en estos envíos. Aunque todavía no es clara esta tendencia de menor crecimiento, la caída de 0.47 por ciento mensual de las exportaciones manufactureras va en esa dirección. P.C. industria manufacturera, exportaciones Piden maquiladores mantener beneficios Mayolo López Ciudad de México (17 junio 2011).- El Consejo Nacional de la Industria Maquiladora pidió al Presidente Felipe Calderón mantener el esquema de beneficios fiscales, a fin de evitar riesgos de pérdida de empleo. Luis Alonso Aguirre, directivo del Consejo, explicó en entrevista que es necesario modificar el transitorio del Impuesto Empresarial a Tasa Única y del ISR que establecen los beneficios fiscales y que vence el último día de este año, en perjuicio de la industria. "Lo que estamos pidiendo es vamos quitando ese candado para que el actual esquema que tenemos en la industria maquiladora desde 2007 continúe hasta que haya una nueva resolución por parte de los diputados", explicó. Si el paquete de beneficios fiscales no se mantiene, advirtió, se daría al traste con la meta proyectada para generar 100 mil empleos en este 2011. P.C. industria maquiladora, Eleva FMI previsión de PIB para México Sao Paulo, Brasil (17 junio 2011).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó este viernes levemente a la baja sus previsiones de crecimiento para América Latina y el Caribe en 2011 a 4.6 desde 4.7 por ciento en abril, aunque para México la elevó ligeramente a 4.7 por ciento. El FMI también rebajó levemente su proyección de crecimiento para la región para 2012 a 4.1 desde 4.2 por ciento previsto en abril. P.C. FMI, pronósticos, crecimiento económico Abre dólar a la baja; se vende en \$12.01 Ernesto Sarabia Ciudad de México (17 junio 2011).- La mañana de este viernes, la moneda mexicana regresa con fuerza, luego de dos días de descalabros, encontrando soporte en el avance de las bolsas de valores globales por el acuerdo para dar un segundo apoyo financiero a Grecia. El dólar menudeo de Estados Unidos se negociaba a la venta nueve centavos menos que ayer, en 12.01 contra 11.61 unidades a la compra en Banamex. Lo mismo se reporta en las ventanillas de BBVA Bancomer, pues la divisa de la Unión Americana se ofrece en 11.95, nueve centavos por debajo de la jornada del jueves, y se adquiere en 11.66. P.C. tipo de cambio, dólar Prevén mantengan alzas precios agrícolas Reuters París, Francia (17 junio 2011).- Los precios mundiales de las materias primas se mantendrían al alza esta década, frente a años anteriores, apoyados en la creciente demanda por alimentos y combustibles, así como por efectos en la cadena de los costos de la energía, dijeron la FAO y la OCDE. Los precios de los principales productos agrícolas, sin embargo, deberían caer desde los máximos vistos en el último año, ya que la reciente escalada impulsó a un aumento de la producción, según un informe publicado antes de una cumbre clave la próxima semana donde los ministros de agricultura del G20 lidiarán con los volátiles valores de los alimentos. P.C. precios, alimentos, sector agrícola El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37087.html> Dejan su talento en cocinas de EUNurit Martínez | El Universal Por falta de oportunidades de empleo bien remunerado, 5 millones de mexicanos con estudios superiores al promedio nacional decidieron irse a Estados Unidos, lo que representa una pérdida, "un drenaje enorme" para el desarrollo de México y muestra que los programas de repatriación de talentos "son un fracaso", afirmó Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior. Al presentar el estudio La educación Superior en México y la movilidad hacia Estados Unidos, el funcionario de la Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer que alrededor de 141 mil 680 mexicanos con estudios de licenciatura trabajan en la actualidad en la elaboración de alimentos o en oficios relacionados con la construcción, como la albañilería, en territorio de EU. P.C. fuga de cerebros, educación superior, empleo, Estados Unidos <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186316.html> Elogian labor de Oportunidades José Manuel Arteaga | El Universal El programa Oportunidades de México es un ejemplo para evaluar si una mayor escolaridad ha generado mayores ingresos, difundió el Grupo de Evaluación Independiente (IEG, en inglés). "México es un ejemplo notable de un país que debe seguir supervisando y evaluando el desempeño de su programa Oportunidades... para evaluar si una mayor escolaridad ha llevado a mayores ingresos", sostuvo el organismo. El documento Social Safety Nets revela el respaldo del Banco Mundial a los programas dirigidos para las personas más vulnerables. Indica que programas diseñados para proteger a la población pobre de la crisis y contribuir a reducir la pobreza crónica alcanzaron sus objetivos. P.C. programas sociales, Oportunidades, pobreza <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87168.html> Prevén más gasto a planes sociales José Manuel Arteaga | El Universal El programa del Seguro Popular es la estrella principal para el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa en el 2012. El reporte de Programas prioritarios 2012 que entregó la Secretaría de Hacienda al Congreso, informó que la proyección económica deseable para el programa de Seguro Popular es de 67 mil 500 millones de pesos. Para este año, dicho programa tuvo un presupuesto aprobado de 61 mil 957 mdp. El informe entregado al Congreso por la instancia a cargo de Ernesto Cordero considera 154 programas prioritarios que deben contar con recursos públicos el siguiente año. El ramo educativo acapara tres programas principales que se encuentran en las prioridades del gobierno. Los subsidios federales para organismos descentralizados estatales en educación tiene una proyección presupuestal de 48 mil 894 millones de pesos, superior al registro de 2011. Para la educación superior hay una programación de 38 mil 466 millones de pesos, mientras para la media superior son 10 mil 429 mdp. P.C. programas sociales, presupuesto <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87171.html> Peso y BMV retroceden por Grecia Rubén Migueles Tenorio | El Universal La Bolsa Mexicana de Valores y el peso cerraron el día de ayer con pérdidas en una jornada errática, derivado de los problemas en Grecia. El Índice de Precios y Cotizaciones sumó su segunda jornada a la baja al retroceder 0.28% para ubicarse en 35 mil 220.99 unidades. En la baja también contribuyó el comportamiento de algunas de las principales emisoras que conforman la muestra del IPC, tal es el caso de Telmex que retrocede 1.13%; Grupo México que disminuye 0.39; Walmart que desciende 0.22% y los títulos de América Móvil que perdieron un marginal 0.03% P.C. sistema financiero, tipo de cambio, BMV El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/17/indicadores-lideres-eu-tocan-record-mayo> Indicadores líderes en EU tocan récord en mayo Reuters Un índice clave sobre el crecimiento económico de Estados Unidos a futuro subió más de lo esperado en mayo y anotó un alza récord, pero los altos precios de la gasolina y el débil mercado de la

vivienda tienden a mantener moderado el crecimiento. El índice para Estados Unidos de los indicadores económicos anticipados subió 0.8% para anotar un alza histórica de 114.7 puntos tras una caída revisada a la baja de 0.4% en abril, dijo este viernes el instituto privado Conference Board. Economistas consultados por Reuters esperaban que el índice mostrara un alza de 0.2% frente al descenso de 0.3 reportado preliminarmente para abril. P.C. crecimiento económico, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/16/cierra-baja-mezcla-mexicana> Cierra a la baja mezcla mexicana Notimex La mezcla mexicana de exportación cerró con un retroceso de 47 centavos de dólar respecto a su cotización previa, al venderse en 102.51 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En tanto, en el mercado internacional, los crudos de referencia finalizaron la sesión con resultados mixtos, con números positivos para el West Texas Intermediate (WTI) y negativos para el Brent, indicó Bursamétrica. La consultora detalló que el WTI fue impulsado por el pronóstico de la Agencia Internacional de Energía (AIE) de una fuerte alza en la demanda del energético, sin embargo, las ganancias fueron limitadas por datos económicos de Estados Unidos. Por su parte, el petróleo del mar del norte cerró con una pérdida de 3.08 dólares, debido a las preocupaciones generadas por la situación de la deuda europea. P.C. mezcla mexicana, crudo, petróleo, PEMEX <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/16/crisis-dispara-riesgo-pais-espanol> Crisis dispara el riesgo país español Gloria Aragón / El Economista La credibilidad de los países de la periferia europea en los mercados sigue deteriorándose, lo que se refleja en las primas de riesgo, que en el caso de España está en máximos del año. El riesgo-país de España, que se mide con la rentabilidad del bono a 10 años y su homólogo alemán, llegó a un máximo anual de 281 puntos base con una rentabilidad de 5.65%, afectado por la incapacidad de la Unión Europea (UE) y el Banco Central Europeo (BCE) para alcanzar un acuerdo sobre el segundo plan de ayuda a la economía griega, el máximo histórico se alcanzó el pasado 30 de noviembre cuando se situó en 289 puntos base, en medio de las tensiones sobre los países con balances más débiles de la periferia europea. P.C. riesgo país, crisis, España, Unión Europea <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/06/17/fmi-advierte-crisis-eu> FMI advierte por crisis en EU Reuters El FMI redujo el viernes su proyección para el crecimiento de la economía estadounidense y advirtió a Washington y a otras economías endeudadas de Europa que están "jugando con fuego", a menos que tomen medidas inmediatas para reducir sus déficits. En una evaluación regular sobre las perspectivas económicas mundiales, el Fondo Monetario Internacional dijo que desde su anterior informe de abril habían crecido las amenazas para el crecimiento mundial, mencionando la crisis de deuda en la zona euro y las señales de recalentamiento en la economía mundial P.C. FMI, crisis, crecimiento económico, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/distrito-federal/2011/06/16/publica-gdf-ley-mitigacion-cambio-climatico> Publica GDF Ley de Mitigación de Cambio Climático Notimex El gobierno capitalino publicó este jueves el decreto por el que expide la Ley de Mitigación y Adaptación al Cambio Climático y Desarrollo Sustentable para el Distrito Federal, que tiene como objetivo establecer políticas públicas que propicien la disminución de gases de efecto invernadero. De acuerdo con su Artículo 7, el mandatario local tendrá la facultad de regular, instrumentar y controlar en materia de agua, energía, educación, ordenamiento ecológico, protección civil, residuos sólidos, salud, seguridad alimentaria, suelo de conservación y transporte, entre otros. P.C. cambio climático, efecto invernadero, Distrito Federal La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/17/91830837-abre-bmv-con-alza-de-0-10> Abre BMV con alza de 0.10% México, DF. La plaza bursátil mexicana inicia la última sesión de la semana con un alza de 0.10 por ciento ante un posible apoyo por parte de Alemania y Francia hacia Grecia y a la espera de datos económicos en Estados Unidos. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), suma 33.88 puntos para ubicarse en las 35 mil 254.87 unidades. P.C. sistema financiero, BMV <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/17/83429892-se-cotiza-dolar-en-un-promedio-de-11-25-pesos-en-el-aicm> Se cotiza dólar en un promedio de 11.25 pesos en el AICM Ariane Díaz México, DF. El dólar americano se oferta en un promedio de 11.25 pesos en centros cambiarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y se compra en un promedio de 10.70 pesos. El precio máximo a la venta es de 11.50 y de compra es de 10.90. El euro, en tanto, se oferta en un promedio de 18.20 pesos y se compra, en promedio, en 17.50. P.C. tipo de cambio, dólar El País http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/advierte/riesgo/Grecia/reduzca/crecimiento/mundial/elpepueco/20110617elpepueco_17/Tes El FMI advierte del riesgo de que Grecia reduzca el crecimiento mundial EL PAÍS | EFE 17/06/2011 El Fondo Monetario Internacional advierte en su informe Perspectivas para la Economía Global publicado hoy que la crisis de Grecia y los problemas de deuda soberana que están sufriendo los países de la periferia de la zona del euro podrían cruzar las fronteras de la Unión Monetaria y acabar lastrando el crecimiento mundial. El organismo explica que los mercados siguen preocupados por los riesgos de los periféricos, sobre todo por los problemas de Grecia, origen de la inestabilidad que está lastrando al resto de las economías bajo sospecha. La falta de determinación política para realizar los ajustes de gastos necesarios y la incertidumbre sobre la capacidad de su Gobierno para asegurarse el dinero de sus socios son la causa, añade el organismo, del correctivo que están sufriendo sus socios con mayores niveles de déficit y deuda, entre ellos España. P.C. FMI, crecimiento económico, deuda, Grecia http://www.elpais.com/articulo/economia/pacto/Paris/Berlin/relaja/acoso/perifericos/elpepueco/20110617elpepueco_5/Tes El pacto entre París y Berlín relaja el acoso contra los periféricos ÁLVARO ROMERO | Madrid 17/06/2011 Los mercados financieros han reaccionado positivamente a la decisión de Alemania y Francia de ponerse a trabajar conjuntamente para que el segundo rescate a Grecia cuente con la participación voluntaria de los acreedores a la hora de pasar por caja. Así, tras la rueda de prensa de la canciller alemana, Angela Merkel, y el presidente francés, Nicolas Sarkozy, las Bolsas europeas se han dado la vuelta y han transformado las pérdidas de primera hora en fuertes subidas mientras, en la deuda, se ha moderado la presión de los inversores contra los periféricos. En concreto, tras el duro correctivo de ayer, las primas de riesgo de los periféricos del euro, que es el sobrepeso exigido a sus bonos a 10 años frente a los alemanes, de referencia, bajaban ligeramente. Todas salvo la de Portugal, cuyo nuevo Gobierno se ha estrenado hoy con un máximo en su prima sobre los 820 puntos básicos a media sesión, aunque luego ha moderado el repunte. Incluso ha mejorado el riesgo país de Irlanda. Y eso a pesar de que su Ejecutivo anunció ayer que hasta los acreedores

de la deuda más segura pagarán parte de la factura. P.C. sistema financiero, Alemania, Francia, Grecia
http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/mejora/previsiones/deficit/Espana/2012/elpepueco/20110617elpepueco_13/Tes
El FMI mejora sus previsiones de déficit para España en 2012 AGENCIAS | Washington 17/06/2011 El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha dado hoy un espaldarazo importante a España al reconocer los efectos de los planes de consolidación fiscal y de reducción del déficit del Gobierno español, aunque no tanto como para equiparar sus previsiones para este y el próximo año con las del ejecutivo, que siguen siendo más optimistas. En un informe hecho público hoy en el que el organismo actualiza sus proyecciones de primavera, los nuevos cálculos del Fondo apuntan a que el desfase entre los ingresos y los gastos del Estado se reducirá al 5,1% del Producto Interior Bruto (PIB) en 2012, cuatro décimas menos de lo que esperaba en abril pero todavía por encima del 4,4% que prevé el Ministerio dirigido por Elena Salgado. Por otra parte, el Fondo Monetario Internacional mantuvo la previsión de déficit para 2011 en el 6,2% - el objetivo oficial es del 6,0%- así como las de crecimiento en 2011 y 2012 en el 0,8% y el 1,6%, respectivamente. Estas cifras también están por debajo de lo que espera el Gobierno, que confía en que España crezca un 1,3% y un 2,3% durante los dos próximos ejercicios. P.C. FMI, pronósticos, déficit

http://www.elpais.com/articulo/economia/deuda/comunidades/marca/record/subir/114/PIB/elpepueco/20110617elpepueco_6/Tes
La deuda de las comunidades marca un récord al subir al 11,4% del PIB EL PAÍS | Madrid 17/06/2011 La deuda de las comunidades ha marcado un máximo histórico al cierre del primer trimestre tras alcanzar los 121.420 millones de euros, lo que supone un repunte del 26,4% en comparación con el mismo periodo del año anterior, cuando la cifra era de 96.042 millones. Este repunte se ha registrado después de que las autonomías aumentasen su gasto entre enero y marzo por encima de lo previsto. Según los datos del Banco de España publicados este viernes, el ratio de deuda sobre el PIB de las comunidades alcanzó el 11,4%, frente al 9,1% de hace un año y el 10,9% del trimestre anterior. Es la primera vez de la serie histórica que ofrece el Banco de España (desde 1995) en que el ratio de deuda sobre el PIB supera el 11%. Cataluña es la comunidad autónoma más endeudada en términos absolutos, con 34.323 millones de euros, pero en relación con el tamaño de su economía la que tiene más deuda es la Comunidad Valenciana, con el equivalente al 17,4% de su producto interior bruto. P.C. deuda, sistema financiero, PIB